
奖杯漏水了？
广州恒大首捧足协杯

昨日，2012年足协杯决赛次回合，广州恒大主场4∶2战胜贵州人和，以总比分5∶3首次捧
起足协杯，这样他们成就了国内联赛的全满贯：中甲冠军、中超冠军、超级杯和足协杯冠军。赛
后在颁奖仪式上，众将疯狂庆祝，里皮当选了最佳教练，打入两球的巴里奥斯获评最佳球员。略
显遗憾的就是足协杯奖杯底部漏水，让胜利的香槟由奖杯底部流走。 阿文

河南女篮客场败北
上周六，WCBA 女篮河南豫光金

铅女篮客场挑战辽宁新宇女篮，结果
河南女篮以73∶82输给了对手。联赛
前6轮比赛，两支球队都取得了4胜2
负的战绩。

一开场，河南女篮显得有些慢热，
仅靠外援阿佩尔强打篮下帮助球队进
行抵抗。而辽宁女篮多点开花，陈晓
丽与外援叶琳娜的默契配合，上半场
辽宁女篮以45∶25大比分领先。第三
节，辽宁队进攻速度放缓，此时，河南
女篮抓住机会，这一节里，阿佩尔就得
到了 12分，而年轻队员蒋桦连进 3个
三分球，双方比分一度缩小到9分。关
键时刻，辽宁女篮老将陈晓丽在篮下
发挥作用连得到 6分，并以 67∶49领
先进入关键的第四节。

具有戏剧性的第四节，河南女篮
突然发威，利用新宇女篮的几次失
误，突然爆发外援阿佩尔的强攻篮
下，外线蒋桦的远投，很快把比分追
成 75∶72。比分还剩 1 分 20 秒。关
键时刻辽宁女篮稳住阵脚，最终把比
分定格为82∶73。

河南女篮外援阿佩尔得到了全
场最高的27分。赛后，河南女篮主教
练李建新称赞队员打出了自己的精
神状态，对队员逆境中的表现感到欣
慰。 记者 秦明伟

河南男女排双双告负
本报讯 昨日，2012~2013赛季全

国男排联赛展开第三轮争夺。河南
男排对阵八一队，结果八一队在关键
分的把握上更胜一筹，直落三局击败
河南队拿到赛季第二胜，三局比分为
26∶24、25∶23 和 25∶22，河南队则
遭遇首败。此役河南队国手崔建军
拿下本队最高的 19分，王春林进账 8
分。17日下午，全国女排联赛中河南
队客场迎战八一队，结果0∶3完败给
对手。三局的比分分别是 12∶25、
13∶25、21∶25。

另外，由于此前曝光的“性骚扰”
事件，让上周六上海女排主场对阵辽
宁的比赛，变得格外引人注目。最终，
上海队在两度落后的情况下实现逆
转，以3∶2力挫对手收获赛季第二场
胜利，五局比分为 21∶25、25∶23、
20∶25、25∶19和15∶10。

赛后，有关“性骚扰”事件对于球
队的影响，自然成了众人追问的焦
点。在主帅张立明看来，尽管事件造
成了不小的负面影响，不过全队如今
正逐步走出阴影。 记者 秦明伟

红魔丢掉英超榜首之位
梅西再开火 巴萨五连胜

领头羊曼联输了，切尔西在客场
以 1∶2 输给西布朗。这两场冷门让
昨晨进行的英超感受了阵阵寒意。

曼联此前在联赛中已经取得了五
连胜，虽然本轮客场作战，但对手诺维
奇只是升班马球队。而且红魔近8次客
战诺维奇仅负 1 场，其余 7 战取得全
胜。因此连老爵爷弗格森也肯定没想
到会在阴沟里翻船。比赛的唯一进球
发生在第60分钟，诺维奇的加里多左路
传中，皮尔金顿前点抢在红魔中卫斯马
林之前头球顶入远角。在另一场焦点
战中，卫冕冠军曼城在主场5∶0大胜阿
斯顿维拉，趁机攀升到了积分榜的
首位。

昨晨，西甲第12轮开打。领头羊
巴萨凭借梅西的梅开二度，主场3∶1拿
下萨拉戈萨。取得五连胜的他们依旧
以8分优势领先死敌皇马。皇马主场
对阵毕尔巴鄂竞技，也是5∶1轻松取
胜。C罗没有取得进球。 林峰

统筹 胡田野 校对 一广 版式 杨卫萍
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国际乒联将于明年2月在伦敦举行

别样的世锦赛。规定用木板（贴一层薄
砂纸）不得用胶皮海绵。据说推行木板
的国际组织在美国。后与国际乒联谈判
后进行合作。用木板打乒乓，又回到了
几十年前的最初阶段。少了旋转慢了速
度，回合会很多。听说在国外很受欢
迎。想参赛的除了要了解情况，更要马
上用木板练起来。 ——徐寅生微博

用木板有啥影响
球速慢了，旋转小了

刚刚听到记者的问题，浙江第一个奥运会
乒乓球比赛冠军吕林似乎不大敢相信。“世锦
赛？是业余的比赛吧？”

的确，在追求速度更快、旋转更好的当今世
界乒坛，这样的一种另类乒乓球赛，就是“返璞
归真”。“乒乓球运动刚刚诞生的时候，的确是只
有一块木板，后来才有了胶皮和海绵。”吕林6岁
开始打球，乒乓球拍就已经是胶皮海绵了。

那么，没有胶皮和海绵，对乒乓球比赛有什
么影响呢？“有了海绵和胶皮，乒乓球就有了旋转
和速度，乒乓球的千变万化都是胶皮和海绵带来
的。如果没有胶皮，就没有旋转可言了。”在吕林
看来，对于专业乒乓球运动员来说，没有胶皮和
海绵的乒乓球拍，简直是不可想象的。“手感也和
正规球拍相差很多，完全是两个概念”。

高手和普通人的差距，主要就是对胶皮的
使用和旋转的发挥。也就是说，用木板球拍，
普通爱好者和专业运动员的差距也将缩小。

为啥有这样的比赛？
门槛更低，更受业余选手欢迎

正是因为没有了胶皮和海绵，木板乒乓球
拍使用所需要的技术更趋于简单，门槛更低，
方便初学者使用。

徐寅生是中国乒乓球的元老级人物，在任职
国际乒联主席期间，他为乒乓球运动进入奥运会
大家庭立下了汗马功劳。这位前辈对于木板乒乓
球这项“返祖”运动，持支持的意见。“用木板打乒
乓，又回到了几十年前的最初阶段。少了旋转慢
了速度，回合会很多。听说在国外很受欢迎……”

原来，推行木板乒乓球赛的国际组织在美
国，曾和国际乒联谈判，寻找合作的机会。“一

切费用均需自理。国际乒联据说对这个另类
比赛采取不反对也不积极的态度，仅发个通
知，各协会愿参加的可自行报名。”

职业选手有什么反应？
马琳也想练练，俱乐部或考虑

毫无疑问，这样一项简单的乒乓球运动，
显然能吸引更多的初学者来尝试。

在徐寅生发出微博后，奥运冠军马琳就跟
帖表示：“我可以练一下……”而《乒乓世界》杂
志执行主编，中国乒乓球协会新闻委员会主任
夏娃则表示：“我等菜鸟可以用木板练起来。”

对于这个创意，浙江省海天乒乓球俱乐部
总经理刘真理认为，这就是个娱乐性质的乒乓
球赛。不过，虽然它的水平有限，但也是个不
错的创意。“可以用木板，来一次明星和普通球
迷的表演赛，会很有趣。” 唐浩杰

据新华社电 “皇帝”詹姆斯昨日带着重
感冒率领热火队客场以97∶88击败太阳队，以
一场胜利结束了球队的西部客场之旅。

韦德因脚伤缺阵，热火难以承受再失去詹
姆斯的打击，好在“皇帝”坚持带病出战，贡献
了21分和7个篮板。

凯尔特人队当天迎回了已缺阵一周的朗
多，“绿军”在他 20次助攻的强力助推下，主场
107∶89轻取猛龙队。

排名西部前两位的灰熊队和马刺队强势
依旧，灰熊在客场94∶87击败山猫队豪取八连

胜，马刺坐镇主场126∶100大破掘金队。
上周六本应是湖人新帅德安东尼的首秀，

但他因为前不久做了膝盖手术还未复原，所以
114∶102 战胜太阳的比赛依然由助理教练指
挥完成。湖人打出了近来少见的流畅进攻，科
比也拿下了全场最高的31分。虽然赢了球，但
科比并没有改变自己的比赛风格，他全场出手
的次数达到了24次，两大中锋加索尔和霍华德
加起来才出手了 25次！有球迷担心地在微博
上说，“这么霸道的科比真能适应需要无私打
球的跑轰吗？”

NBA快递

用木板打乒乓球？用木板打乒乓球？
你没看错，真的！你没看错，真的！
伦敦明年要办这样一届另类的世锦赛伦敦明年要办这样一届另类的世锦赛

昨天，据前国际乒联主席徐寅
生爆料，明年2月英国伦敦会举行
一场别样的乒乓球世锦赛。和正
常乒乓球赛相比，唯一的区别就
是，乒乓球拍只能有木板，不能带
海绵和胶皮。众所周知，一块常规
的乒乓球拍都会由木板、海绵、胶
皮组成，相互之间还要用上胶水黏
合。正是有了海绵和胶皮，乒乓球
才会出现各种旋转和变化。如果
没有了海绵和胶皮，乒乓球赛会变
成什么样？
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